



I LEGISLATURA

**GRUPO PARLAMENTARIO DE ACCIÓN NACIONAL
CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO**



PROPOSICIÓN CON PUNTO DE ACUERDO DE URGENTE Y OBVIA RESOLUCIÓN, POR EL QUE SE EXHORTA A LA SECRETARIA DE EDUCACIÓN PÚBLICA FEDERAL, LIC. DELFINA GÓMEZ ÁLVAREZ, ASÍ COMO A LA DRA. ROSAURA RUÍZ GUTIÉRREZ, SECRETARIA DE CIENCIA TECNOLOGÍA E INNOVACIÓN DE LA CIUDAD DE MÉXICO, A EFECTO DE QUE, ADEMÁS DEL SEGURO DE ACCIDENTES CON EL QUE DEBEN DE CONTAR TODOS LOS PLANTELES EDUCATIVOS EN LA CDMX, SE CONTRATE UN SEGURO DE GASTOS MÉDICOS MAYORES PARA CUBRIR LA ATENCIÓN MEDICA DE LAS NIÑAS Y NIÑOS, ASÍ COMO DE JÓVENES EN LOS PLANTELES EDUCATIVOS, ANTE EL RIESGO DE CONTAGIOS POR COVID-19, DERIVADO DEL INMINENTE REGRESO A CLASES PRESENCIALES.

Los suscritos Diputados Locales, Héctor Barrera marmolejo y Pablo Montes de Oca del Olmo, del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional, integrantes de la I Legislatura del Congreso de la Ciudad de México y con fundamento en el artículo 4, fracción XXXVIII; artículo 13, fracción CXV y artículo 21 en sus párrafos segundo y tercero, todos ellos de la Ley Orgánica del Congreso de la Ciudad de México y en el artículo 2, fracción XXXVIII; artículo 100 y artículo 101 del Reglamento del Congreso de la Ciudad de México, sometemos a la consideración del pleno de esta soberanía, la siguiente Proposición con Punto de Acuerdo de Urgente y Obvia Resolución, por el que se exhorta a la Secretaria de Educación Pública Federal, Lic. Delfina Gómez Álvarez, así como a la Dra. Rosaura Ruíz Gutiérrez, Secretaria de Ciencia Tecnología e Innovación de la Ciudad de México,

Página 1 de 13

PROPOSICIÓN CON PUNTO DE ACUERDO DE URGENTE Y OBVIA RESOLUCIÓN, POR EL QUE SE EXHORTA A LA SECRETARIA DE EDUCACIÓN PÚBLICA FEDERAL, LIC. DELFINA GÓMEZ ÁLVAREZ, ASÍ COMO A LA DRA. ROSAURA RUÍZ GUTIÉRREZ, SECRETARIA DE CIENCIA TECNOLOGÍA E INNOVACIÓN DE LA CIUDAD DE MÉXICO, A EFECTO DE QUE, ADEMÁS DEL SEGURO DE ACCIDENTES CON EL QUE DEBEN DE CONTAR TODOS LOS PLANTELES EDUCATIVOS EN LA CDMX, SE CONTRATE UN SEGURO DE GASTOS MÉDICOS MAYORES PARA CUBRIR LA ATENCIÓN MEDICA DE LAS NIÑAS Y NIÑOS, ASÍ COMO DE JÓVENES EN LOS PLANTELES EDUCATIVOS, ANTE EL RIESGO DE CONTAGIOS POR COVID-19, DERIVADO DEL INMINENTE REGRESO A CLASES PRESENCIALES..



**GRUPO PARLAMENTARIO DE ACCIÓN NACIONAL
CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO**



a efecto de que, además del Seguro de Accidentes con el que deben de contar todos los planteles educativos en la CDMX, se contrate un seguro de Gastos Médicos Mayores para cubrir la atención medica de las niñas y niños, así como de jóvenes en los planteles educativos, ante el riesgo de contagios por COVID-19, derivado del inminente regreso a clases presenciales, al tenor de los siguientes:

ANTECEDENTES

La actual pandemia originada en china en la provincia de Wuhan se ha prolongado por ya casi dos años y en este lapso la cepa original ha ido mutando en diferentes variantes, La Organización Mundial de la Salud, tendría a bien denominar a esta nueva enfermedad como SARS-CoV2, por tratarse de un nuevo tipo de Coronavirus y a la enfermedad por este virus se le conoce como Covid.

El coronavirus ha puesto en jaque al mundo y provocado un desafío social y económico en todos los piases incluyendo a México. El reto de enfrentar una pandemia se complica con la aparición de las variantes, incluso cuando ya millones de personas se han vacunado.



**GRUPO PARLAMENTARIO DE ACCIÓN NACIONAL
CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO**



A la fecha la Organización Mundial de la Salud (OMS) ha identificado 11 variantes activas del virus, agrupadas en las familias Alfa, Beta, Gamma, Delta, Épsilon, Zeta y Eta.

La cepa B.1,617.2, oficialmente conocida como la variante DELTA del nuevo coronavirus, apareció en la India y fue la cuarta en ser declarada como preocupante por la Organización Mundial de la Salud. Los expertos ahora saben que la variante Delta es transmisible alrededor de un 40% más que la variante alfa anteriormente dominante durante la primera ola. La evidencia preliminar sugiere que la variante Delta ahora constituye entre el 70% al 80% de los casos latentes en el mundo y México no es la excepción, además de que presenta un mayor riesgo de hospitalización.

Todo esto se ha dado enmarcado en una carrera mundial por desarrollar y aplicar vacunas eficientes para inmunizar a la población, hoy en día ya existen varias vacunas en el mercado que los gobiernos incluyendo México han adquirido, sin embargo el ritmo de producción global ha sido insuficiente, por lo cual los gobiernos de los países incluyendo el mexicano, han implementó un plan de vacunación segmentado, en el que se ha dado prioridad a los adultos mayores y de mediana edad, con biológicos que requieren de dos dosis para alcanzar la inmunización y en el caso de los profesores se les ha aplicado la vacuna del biológico Cansino (China) de una sola dosis, la cual ha resultado polémica



**GRUPO PARLAMENTARIO DE ACCIÓN NACIONAL
CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO**



respecto a su verdadera capacidad de protección ante las nuevas cepas, incluyendo la DELTA y las que vayan surgiendo.

Actualmente el mundo se encuentra atravesando la tercer Ola de contagios, con una mayor virulencia derivado de la ya comentada alta transmisibilidad de la variante DELTA. En este sentido es muy importante señalar qué ninguna de las actuales vacunas tienen la capacidad de frenar la enfermedad, lo único que hacen es que en caso de contagio evitan que el paciente se agrave, es decir que no requiera hospitalización (si cuenta con medianamente una buena salud), sin embargo cualquier persona aún vacunada puede contagiarse y seguir contagiando, razón por la cual, aún con el importante esfuerzo que han hecho los gobiernos incluyendo el mexicano, los contagios siguen y seguirán avanzando en tanto los laboratorios no desarrollen algún biológico que no solo evite la sintomatología, sino que evite el contagio del virus entre personas.

Apenas hace unos pocos días la organización mundial de la salud después de arduas pruebas de laboratorio y ensayos clínicos determinó la viabilidad de inmunizar a partir de los 12 años de edad, sin embargo, aún no existen pruebas contundentes de que las vacunas pueda proteger a menores de esa edad, estamos hablando de niñas y niños entre los 0 y 11 años de edad, población de educación básica.



**GRUPO PARLAMENTARIO DE ACCIÓN NACIONAL
CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO**



El SARS-CoV2 y la enfermedad que provoca, el COVID-19, ha demostrado ser una enfermedad que no discrimina entre clases sociales, género o edad. Si bien al principio de la pandemia se sabía que afortunadamente a los menores de edad no les resultaba tan contagiosa y que los pocos que lograban desarrollar síntomas, eran síntomas menores, como un leve resfriado o molestias que pasaban en unos cuantos días, la realidad es que poco a poco se fueron conociendo casos a nivel mundial de niñas y niños que desarrollaban los síntomas más graves de la enfermedad como neumonía, trombosis y el letal Síndrome Inflamatorio Multisistémico en niños (MIS-C), entre otros.

En los últimos días los semáforos de alerta sanitaria se han disparado, en gran medida esta nueva ola se está propagando entre el segmento menos vacunado, que son los jóvenes. A unos días del regreso a clases presenciales en varios estados del país, se registran aumentos en contagios de COVID-19 entre la población menor a 19 años.

Según datos del IMER, en México a la fecha se han infectado 50,356 menores de 18 años, de los cuales 548 lamentablemente han perdido la vida, en gran medida el número no ha sido mayor, porque desde el inicio de la pandemia las autoridades mexicanas decidieron hacer una suspensión de las clases presenciales, lo que ha logrado que los casos de COVID en niñas y niños no se



GRUPO PARLAMENTARIO DE ACCIÓN NACIONAL CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO



hayan disparado, sin embargo es el segmento de la población que representa el 13% del total de los casos, no es una cifra menor.

Aun cuando sigue siendo mayor el número de muertes en la población de entre 50 y 70 años, donde se concentra el 70 por ciento de los casos, lamentablemente en últimas fechas ha habido un mayor número de muertes entre personas de 20 años y menos. México es un país de jóvenes, pues concentra la mayor parte de su población entre quienes tienen de 18 a 40 años, hay personas entre 30 y 40 años que apenas tienen la primera dosis.

PLANTEAMIENTO DEL PROBLEMA

El Ejecutivo Federal en días pasados y aun cuando los casos por coronavirus van en aumento en México y en el mundo, anunció que “trueno, llueve o relampaguee” **las clases presenciales se reinician en agosto del presente año, lo cual, no resulta del todo racional.** Sin embargo, las actividades laborales de muchos padres y madres de familia se han visto severamente complicadas, pues no tiene con quien dejar a los niños durante los horarios laborales, por lo cual muchos tendrán que tomar la decisión de enviar a sus niñas y niños a clases presenciales, aún con el riesgo que esto implica.

Es importante destacar que durante el ciclo escolar 2019-2020 alrededor de 41 mil 423 escuelas no tuvieron agua potable y 47 mil 566 carecieron de servicio



GRUPO PARLAMENTARIO DE ACCIÓN NACIONAL CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO



para el lavado de manos, según los datos de la OCDE, la relación de alumnos por cada profesor en México ha sido de las más altas, lo cual dificulta la sana distancia y según el semáforo epidemiológico COVID-19, del 9 al 22 de agosto solo una entidad del país se encuentra en color verde, mientras que nueve están en amarillo, 15 en naranja y siete en rojo, Tlaxcala y Puebla encabezan la lista, pues rebasan 80% de cupo hospitalario.

La Secretaría de Salud (SSa), a través del comunicado técnico diario, informó que el jueves 19 de agosto se registraron 850 muertes y 23,006 nuevos casos de COVID-19 en el país. En total se acumularon 3,175,211 contagios y 251,319 defunciones causadas por el SARS-CoV-2 a nivel nacional desde que comenzó la contingencia sanitaria.

La dependencia también señaló que la Ciudad de México y el Estado de México son las entidades con mayor número de casos activos estimados (con fecha de inicio de los últimos 14 días por el índice de positividad, por entidad y semana epidemiológica). A nivel nacional se calculan 138,027 contagios de este tipo.

Asimismo, se informó que en las últimas cinco semanas se registró un aumento en los contagios de personas en el rango de edad de 18 a 29 años, colocándose como el grupo más propenso a contraer el virus, seguido del sector de 30 a 39 años y los de 40 a 49 años.



GRUPO PARLAMENTARIO DE ACCIÓN NACIONAL CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO



La Ciudad de México se ubica a la cabeza con 47,431 fallecimientos, después se encuentran el Estado de México (29,824), Jalisco (13,893), Puebla (12,939), Guanajuato (11,281), Veracruz (11,218), Nuevo León (10,872), Baja California (8,908), Chihuahua (7,728) y Sinaloa (7,564). El conjunto de las entidades mencionadas representa el 64.4% de las defunciones en el país.

En lo que respecta al regreso a clases, se han publicado y difundido interesantes artículos sobre algunas medidas a considerar para un regreso seguro a las aulas. Sin embargo, su realización requiere un compromiso profundo entre los distintos órdenes de gobierno y las comunidades educativas para avanzar en cuestión de presupuesto, logística y cobertura, algo que rebasa por mucho los 10 lineamientos de reapertura y la carta de corresponsabilidad de las familias emitidos por la SEP.

En México, el costo promedio por la atención hospitalaria por complicaciones del SARS-CoV-2, causante del COVID-19, en pacientes de cero a 19 años, ronda los 176 mil pesos, de acuerdo con la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS).

Según datos de esta misma organización, al 19 de agosto, se habían atendido 206 casos de menores de entre 0 y 9 años y por los que se pagó en promedio

Página 8 de 13

PROPOSICIÓN CON PUNTO DE ACUERDO DE URGENTE Y ÓBIVA RESOLUCIÓN, POR EL QUE SE EXHORTA A LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN PÚBLICA FEDERAL, LIC. DELFINA GÓMEZ ÁLVAREZ, ASÍ COMO A LA DRA. ROSAURA RUÍZ GUTIÉRREZ, SECRETARÍA DE CIENCIA TECNOLOGÍA E INNOVACIÓN DE LA CIUDAD DE MÉXICO, A EFECTO DE QUE, ADEMÁS DEL SEGURO DE ACCIDENTES CON EL QUE DEBEN DE CONTAR TODOS LOS PLANTELES EDUCATIVOS EN LA CDMX, SE CONTRATE UN SEGURO DE GASTOS MÉDICOS MAYORES PARA CUBRIR LA ATENCIÓN MÉDICA DE LAS NIÑAS Y NIÑOS, ASÍ COMO DE JÓVENES EN LOS PLANTELES EDUCATIVOS, ANTE EL RIESGO DE CONTAGIOS POR COVID-19, DERIVADO DEL INMINENTE REGRESO A CLASES PRESENCIALES..



**GRUPO PARLAMENTARIO DE ACCIÓN NACIONAL
CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO**



poco más de 154 mil 037 pesos, mientras que en 293 casos de personas de entre 10 y 19 años el costo de la atención médica fue de 175 mil 889 pesos en promedio. Lamentablemente en las últimas fechas han observado un aumento de fallecimientos en menores de 20 años, niños y niñas, pequeños, muy pequeños y muy pequeñitos como consecuencia de la enfermedad.

Lamentablemente en el peor momento, tenemos al peor gobierno, con las peores decisiones. La falta de coordinación gubernamental en todos los sectores en mayor o menor medida (pues un día dice una cosa y otro día otra), ha sido desastroso en la política pública en materia de salud, constantemente se mandan señales confusas tanto al interior del mismo gobierno, como hacia la población, y esto ya ha costado muchas vidas.

Que el ejecutivo invitara a los abrazos al inicio de la pandemia, decía que el cubrebocas era un bozal y que la gente debía salir a comer con la familia, o que los amuletos eran suficientes para no enfermarse, son claras muestras de un gobierno que le gusta inventar y especular con la salud de la gente.

La vida de las y los niños, así como de las y los jóvenes, no es para nada un juego, ni es materia de especulación, claro ejemplo de lo anterior es la mal lograda “carta de responsabilidad” que tenían que firmar los padres para el regreso a clases (dicha carta la emitió la SEP y seis días después el presidente la desconoció



**GRUPO PARLAMENTARIO DE ACCIÓN NACIONAL
CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO**



y la SEP tuvo que desdecirse), en dicha carta el Ejecutivo se lavaba las manos de la responsabilidad Constitucional del Estado de garantizar y procurar la salud de la población, salud que lamentablemente (es una realidad), se va a ver exponencialmente en riesgo con el regreso a clases presenciales.

El Ejecutivo Federal y el Local de la Ciudad de México, están especulando, están jugando a un juego de estadísticas, están apostando a que la muerte de unas cuantas niñas o niños, comparativamente contra el grueso de la población no serán un número significativo y será mayor (desde su óptica) el beneficio que el costo.

¿Pero cual es el beneficio “estadístico”, cuando haya que explicarle a un padre o a una madre que su hija o hijo, a consecuencia de regresar a clases presenciales se contagió por COVID-19 y murió?, y que el estado simplemente se lavó las manos, Y... ¿cuándo sean dos, o tres, o quince, o cien niños?

O que toda una familia se contagió por que el niño o la niña regreso enferma a casa (sin dejar de considerar la responsabilidad que podría sentir esa niña o ese niño de saber que murió un familiar porque ella o él lo contagiaron).

¿Qué gobierno está dispuesto a pagar este alto costo social, esta responsabilidad? Pues pareciera que éste, que no ha tenido las miras de altura



GRUPO PARLAMENTARIO DE ACCIÓN NACIONAL CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO



para entender que estamos ante una catástrofe de nivel global y que los antagonismos políticos no están por encima de la vida de una sola niña o un solo niño.

CONSIDERACIONES

El Gobierno Federal, junto con el de la Ciudad de México, deberán de garantizar las mejores condiciones sanitarias y seguras para el eventual regreso a clases de miles de alumnas y alumnos en la Ciudad de México y en toda la república. Para lo cual se solicita de manera urgente **la adquisición de un seguro de gastos médicos mayores, que cubra el tratamiento y las posibles complicaciones derivadas del contagio por Covid-19 de las y los alumnos de los planteles educativos públicos en la Ciudad de México y el resto del país, ante la inexplicable cerrazón del gobierno, que en medio de una tercera ola más contagiosa y en aumento y que afecta a más jóvenes, insiste en las clases presenciales y desecha las clases virtuales desde la seguridad del hogar evitando la propagación de contagios.**

Lo han señalado miles de expertos médicos en el mundo, la vacunación no detiene los contagios.



**GRUPO PARLAMENTARIO DE ACCIÓN NACIONAL
CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO**



ACUERDO

UNICO.- PROPOSICIÓN CON PUNTO DE ACUERDO DE URGENTE Y OBVIA RESOLUCIÓN, POR EL QUE SE EXHORTA A LA SECRETARIA DE EDUCACIÓN PÚBLICA FEDERAL, LIC. DELFINA GÓMEZ ÁLVAREZ, ASÍ COMO A LA DRA. ROSAURA RUÍZ GUTIÉRREZ, SECRETARIA DE CIENCIA TECNOLOGÍA E INNOVACIÓN DE LA CIUDAD DE MÉXICO, A EFECTO DE QUE, ADEMÁS DEL SEGURO DE ACCIDENTES CON EL QUE DEBEN DE CONTAR TODOS LOS PLANTELES EDUCATIVOS EN LA CDMX, SE CONTRATE UN SEGURO DE GASTOS MÉDICOS MAYORES PARA CUBRIR LA ATENCIÓN MEDICA DE LAS NIÑAS Y NIÑOS, ASÍ COMO DE JÓVENES EN LOS PLANTELES EDUCATIVOS, ANTE EL RIESGO DE CONTAGIOS POR COVID-19, DERIVADO DEL INMINENTE REGRESO A CLASES PRESENCIALES.

Dado en el Palacio Legislativo de Donceles, Centro Histórico, a los 23 días del mes de agosto del año 2021.

Atentamente.

DocuSigned by:

7AF63A826A9B480...

Héctor Barrera Marmolejo
Diputado Local

Pablo Montes de Oca

Pablo Montes de Oca del Olmo
Diputado Local

Página 12 de 13

PROPOSICIÓN CON PUNTO DE ACUERDO DE URGENTE Y OBVIA RESOLUCIÓN, POR EL QUE SE EXHORTA A LA SECRETARIA DE EDUCACIÓN PÚBLICA FEDERAL, LIC. DELFINA GÓMEZ ÁLVAREZ, ASÍ COMO A LA DRA. ROSAURA RUÍZ GUTIÉRREZ, SECRETARIA DE CIENCIA TECNOLOGÍA E INNOVACIÓN DE LA CIUDAD DE MÉXICO, A EFECTO DE QUE, ADEMÁS DEL SEGURO DE ACCIDENTES CON EL QUE DEBEN DE CONTAR TODOS LOS PLANTELES EDUCATIVOS EN LA CDMX, SE CONTRATE UN SEGURO DE GASTOS MÉDICOS MAYORES PARA CUBRIR LA ATENCIÓN MEDICA DE LAS NIÑAS Y NIÑOS, ASÍ COMO DE JÓVENES EN LOS PLANTELES EDUCATIVOS, ANTE EL RIESGO DE CONTAGIOS POR COVID-19, DERIVADO DEL INMINENTE REGRESO A CLASES PRESENCIALES..



**GRUPO PARLAMENTARIO DE ACCIÓN NACIONAL
CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO**

